



Eileen Higgins venció con casi 20 puntos de diferencia a Emilio T. González. AP

Miami: demócratas arrebatan la alcaldía a los republicanos

Segunda vuelta. Anglosajona pro migrante derrota al candidato trumpista y será la primera mujer en presidir esa ciudad de Florida tras 30 años por dominio conservador

EFE Y AP
MIAMI

La demócrata Eileen Higgins se convirtió este martes en la nueva alcaldesa de Miami con cerca de 60 por ciento de los votos tras imponerse en la segunda vuelta al republicano Emilio T. González, apoyado por el presidente Donald Trump, en unos comicios municipales que, pese a ser oficialmente

no partidistas, se desarrollaron bajo la intensa sombra de la política nacional y como parte de una especie de referendo sobre las políticas de la Casa Blanca.

Higgins se convierte en la primera mujer en llegar a la alcaldía de Miami, además de la primera demócrata elegida en 24 años para gobernar el municipio, históricamente dominado por republi-

canos cubanoestadunidenses, en un duro revés al partido del presidente Trump.

La demócrata, ex comisionada del condado de 61 años, derrotó a González, de 68, quien había recibido el respaldo de Trump y del gobernador de Florida, Ron DeSantis, y logró 40.5 por ciento de los votos, casi 20 puntos atrás de Higgins.

“Esta noche la gente de Miami hizo historia. Juntos dejamos atrás años de caos y corrupción y abrimos la puerta a una nueva etapa para nuestra ciudad —una marcada por liderazgo ético, responsable y enfocado en resultados reales para nuestra gente”, señaló Higgins en un comunicado tras conocerse los resultados preliminares.

La contienda atrajo atención nacional tras el intento republicano por extender a la ciudad de Miami el dominio electoral que consolidaron en 2024, cuando Trump ganó sorpresivamente el condado Miami-Dade por más de diez puntos frente a Kamala Harris.

La ciudad de Miami, con cerca de medio millón de habitantes, tiene una población hispana que ronda 70 por ciento. Higgins basó su campaña en enfrentar el aumento del costo de vida, mejorar los servicios municipales y reforzar la transparencia del gobierno local.

En contraste, González, coronel retirado de la Fuerza Aérea y ex director de Servicios de Ciudadanía e Inmigración de Estados Unidos, centró su mensaje en seguridad pública, crecimiento económico y preparación ante emergencias, apoyado en su experiencia militar y administrativa.

Hispanos divididos

Ambos candidatos también reflejaron visiones opuestas sobre la migración. González defendió las estrictas medidas del gobierno de Trump, que en semanas recientes impuso nuevas restricciones para solicitar la ciudadanía a cubanos y venezolanos. Higgins, anglosajona pero que habla español, calificó esas políticas de “immorales”.

“Vivimos en el estado de Florida, donde tenemos a personas que están construyendo jaulas para nuestros residentes en lugar de viviendas asequibles para ellos”, refiriéndose a los centros de detención de migrantes como Alcatraz de los Caimanes.

Si bien estas elecciones fueron para elegir lo que se denomina “alcalde débil” (weak mayor) al no tener grandes responsabilidades ni poder político y administrativo y ser más simbólico, por estar en el corazón del trumpismo refleja un descontento muy focalizado de su población al elegir a una demócrata tras casi 30 años de estar bajodominio republicano.

Miami pertenece al condado de Miami-Dade, encabezado por un “alcalde fuerte” (strong mayor), que tiene mayor control político, económico y administrativo. —